

2024.8月号 | VOL. 14 | JUNE 2024

haleta

社会福祉法人 友朋会 障がい者支援施設 サニーサイド

IN COUNTRY PARK

1人住まい訪問事業について
提供サービスのご紹介
お久しぶりの職員紹介
新規利用者、新規職員のご紹介

<https://sunny-side.or.jp>

ごあいさつ ~ 福祉サービスの近況 ~

さて、皆さんはピーターF. ドラッカーという方をご存じでしょうか。ウィーン生まれのユダヤ系オーストリア人で「マネジメント」の発明者とされています。この「マネジメント」の中で、ドラッカーは企業の目的についてこのように説明しています。

「企業の目的は、それぞれの企業の外にある。企業は社会の機関であり、その目的は社会にある。企業の目的の定義は一つしかない。それは顧客を創造することである。また、企業とは何かを決めるのは顧客である。」

これはつまり、私たちの事業、サービスを決めているのは私たち自身ではなく、顧客つまり利用者自身のニーズであるということです。最近の福祉のキーワードの一つに、「どこで、誰と暮らすのか」という言葉があります。私たちはいつの間にか、利用者(顧客)の生活の場は、障がい者支援施設と決めつけてしまっている部分があったように感じます。

しかし、そうではなく実家やGH、一人暮らし、高齢者施設や医療サービスの整った病院など生活の場は他にもたくさん存在します。また、家族と住みたいのか、友達と住みたいのかなど多様な選択と意思決定が可能な時代になってきています。もちろんその決定は様々な困難もあるでしょう。しかし、私たちはその選択と意思決定を尊重し、それに合わせたサービスの開発やニーズの創造に力を注ぎ創造し続けます。それが、地域共生社会の実現につながっていくことになるのだと思います。

新たな年度が始まりました。様々な課題がある中で、今年も無事にスタートできるのは、いつも笑顔の利用者の皆さん、サニーサイドを応援して頂いているご家族の方々、そして、誠実に職務に向き合ってくれている職員のおかげです。本当にありがとうございます。

今年度も一丸となって頑張ります。どうぞよろしくお願いします。

〈宮崎嗣〉

働きやすさを求めて変化しています

-法人本部-

サニーサイドでは職員定着の取り組みとして、業務の効率化に取り組んでいます。

スケジュール管理や連絡、稟議作成、その他申請についてクラウドサービスを活用しています。福祉の職場は、シフト勤務ということもあり、情報の共有が難しいこともあります。もちろんペーパーレス化も進み、実感としては紙の消費を4割削減出来ているように感じます。この他にもここでは紹介しきれませんが、PC、タブレットの追加、睡眠状況を確認するセンサーなども導入しています。職員への業務効率化に関する調査を実施し、「業務の効率化=働きやすさ」の考え方の下、見直しや新しい技術を取り込んで、人材の定着に結びつけていきたいと思います。

ハード面でも、タブレットやPCを追加し、記録入力の時間の確保や情報のデータ化を図っています。また、マットレスの下に専用のセンサーを設置し、睡眠状況(レム睡眠、ノンレム睡眠、呼吸数など)をデータとして作成できる「眠りスキャン」も導入しています。これまでのデータ作成に充てていた時間を1時間程度は削減出来ています。どの取り組みも最初は操作が分からず、右往左往していましたが、慣れてくると今は手放せないものになっています。「業務の効率化=働きやすさ」の考え方の下、今後も見直しや新しい技術を取り込んで、人材の定着に結び



† 実際のクラウドサービスの画面。約90のアプリを用途に合わせ使用しています。



† 打ち合わせは、会議用のアプリを使用しPC上で情報の共有を図っています。

つけていきたいと思います。加えて、昨今の物価上昇に合わせた、賃金表の改定を2024年7月より行い、基本給のベースアップを実施しています。待遇向上は職員定着の大きな要素として、今後も継続的な見直しを検討していきます。

最後に人材の確保では、2024年6月22日にKKRホテルにて、「福祉の就職総合フェア」に参加しました。正職員、パート職員の就職希望の方など多くの方と直接お話しできる機会になりました。今後も、サニーサイドと一緒にお仕事できる方を募集していきます。

〈河野〉

利用者のニーズに寄り添う

障がい者支援施設サニーサイドでは、
『社会生活の充実』
『重度・高齢化への対応』
『サービスの質の向上』
の3つを、今年度の支援の柱として考えています。



社会生活の充実では主に「暮らしの選択」「外出等の活動の充実」に取り組みます。例えばグループホーム体験の計画や、様々な地域資源を利用した外出とイベント参加にむけた情報提供を行い、利用者の意思決定を尊重した支援を実施していきます。

重度・高齢化の対応については、「ライフステージ支援方針検討会の開催」「職員の介護スキルの向上」などに取り組みます。数年後に利用者の方の3分の1が60歳以上となる将来に備え、すでに職員向けの介護技術研修も開催しています。この課題に今後どのように向き合い対応していくのか、広報誌やSNSを通してお伝えしていきたいと思います！

最後にサービスの質の向上について、「ホスピタリティの育成」「支援情報の一元化」などに力を入れます。中でもサービスの基本であるホスピタリティの充実は欠かせないので、今年度は研修の実施も含めて支援の実践力アップに繋げていく予定です。

利用者の方に寄り添った支援を実現できるよう、職員全員で協力しより良い支援を行っていきます。

〈村上〉

目標に向けて

-グループホーム-



グループホームは本年度新たに2名の男性利用者を迎える、のばら6名、さくら2名、かえで2名の計10名の利用者で新年度がスタートしています。

グループホームには78歳から18歳と幅広い層の方が入居されていますので、それぞれの利用者の身体機能や体力に合わせた支援を計画していきます。

本年度は、「自立に向けた生活のサポート」「健康維持・増進」の大きく2つの目標をかけています。地域住民の方とのグラウンド・ゴルフ大会や、七城で行われる「コスモスウォーク」への参加、利用者によるボーリング大会など多くのイベントを企画し、地域の方や利用者同士の交流を実現します！

〈渡辺〉

福祉の生産性の向上

-ワークセンター-

サニーサイドワークセンターでは、工賃向上とモチベーションアップに向けた取り組みを行います。工賃向上に向けた取り組みでは、初めに委託作業の受注量増に着手して工賃アップを目指します。また、作業環境や補助具等の見直しなど、生産活動の効率化も常に意識した支援を提供していく予定です。

モチベーションアップについては、アートに触れる機会の提供や屋外での絵画活動の実施、働く場の見学を積極的に計画して作業意欲の向上を目指します。現時点ですでにカントリーパークへ屋外絵画に出かけており、7月には利用者全員での工場見学も予定しているところです！

〈永田〉



職員紹介

「最近あった嬉しいこと」

法人事務局



障がい者支援施設サニーサイド



サニーサイドの画家たち展 Vol3 ~菊川豊ワールド展~



サニーサイドワークセンター



共同生活援助事業所 サニーサイド (グループホーム)



2024年度も利用者の皆さんに楽しんで頂けるよう、職員一同サニーサイドを盛り上げていきます！
気になる事やお悩み等気軽に職員にご相談ください！！

4月27日から5月6日にかけて、サニーサイド内のギャラリーミモザにてサニーサイドの画家たち展Vol3を開催しました。この展覧会は“アール・ブリュット”普及事業の一環として開催しているもので、今回は「菊川豊ワールド展」と題し、サニーサイド利用者の菊川豊さんにスポットライトを当てたサニーサイド初の個展となりました。

菊川さんはサニーサイドが芸術活動を推進していくきっかけとなった作家で、熊本県立美術館本館で開催されている「生の芸術 ArtBrut 展覧会」では第1回から第8回の開催まで毎年多数の作品が選出されました。



「頭に浮かんできたものを描きます」と話されているように、イメージしたものがあるがまま画用紙に描く為、誰にも真似のできない独創的な作品に仕上がり、個展として一面に展示した際のインパクトと色彩はとても素晴らしいものでした。GW期間をはさんでの開催となりましたが、新聞記事で開催が取り上げられることもあり毎日多くの方にご来場いただきました。

今後も春・秋の2回展覧会を開催していく予定です。また、ギャラリーミモザは、展覧会終了後も作品を展示しています。季節ごとに絵の掛替も行っていますので、お時間がある際にはぜひお立ち寄りください！

〈大森天〉

サニーサイド説明会 in 若草児童学園

6月8日(土)に、大津町にある若草児童学園にて、学園の利用者とその家族に向けて、卒業後の進路の参考になる事を目的に「成人期の福祉サービスについて」「サニーサイドの取り組み」の説明会を行いました。

当日は 20名程が参加され、支援への熱い想いや取り組みについてしっかりお伝えすることができたかと思います。また、若草児童園の河野施設長より、「目配り・気配り・思いやり」について話を聞く事が出来ました。それは、利用者への丁寧な接遇について毎日意識をし、職員同士でも日々共有し合わなければならない事だと感じました。

サニーサイドの魅力紹介に加え、児童学園の保護者の方との交流や意見交換もできた有意義な機会となりました。

〈小北京〉



1人住まい訪問事業について



サニーサイドでは、「一人住まい高齢者訪問事業」というものに取り組んでいます。これは、在宅で生活している「ひとり暮らし」の高齢の方に向けて行うもので、毎月第2火曜日にお宅へ食事(昼食)を配達し、栄養バランスの取れた食事を提供するとともに、最近の生活についてお話を伺うなどして地域の方の安否確認を実施しています。

現在、約10名の方のお宅へ訪問していますが、皆さんとても楽しみに昼食の配達を待っていてくださいり、昼食をお渡しする際にはどの方とも玄関先で話し込んでしまいます(笑)
「いつも美味しい食事をありがとうございます」「あっという間に食べてしまって、もう来月が楽しみです」「来て下さったときの会話も楽しみにしています」などの嬉しいお声を毎回かけてくださり、地域の方の心の健康にも関わることができていると実感しています。

これから暑くなっていますが、食事の取り扱いに十分配慮しながら昼食の配達を行っていきたいと思います！

〈麻生〉



音楽クラブのご紹介！！

生活介護活動の時間には、主に体操やウォーキングなどの運動メニューのほか、絵画、書道、創作活動などのプログラムを取り入れています。

そして、5月にはコロナ禍以前に毎月お越しいただいていた外部講師の星子様をお呼びして、5年ぶりとなる「音楽クラブ」が実施されました！
音楽クラブでは楽器を鳴らして音を奏でたり、流れてくる曲に合わせて自由に体をうごかしたり、伸び伸びと自由に楽しむことができます。

5年ぶりの実施を楽しみにしておられた利用者の方、コロナ禍以前にはサニーサイドを利用されていなかった利用者の方、活動の支援に入っている職員が同じように楽しむ姿が見られ、活動が再開できて本当に良かったを感じました。

〈北里〉



新規利用者ご紹介



永田 理紗 様

R5年12月から
生活介護・施設入所を
ご利用されています



中原 明子 様

R6年2月から
生活介護・施設入所を
ご利用されています



山田 沙也加 様

R6年4月から
生活介護を
ご利用されています



笹本 真孝 様

R6年4月から
生活介護を
ご利用されています



芝田 真江 様

R6年7月から
生活介護を
ご利用されています



今村 龍星 様

R6年3月から
就労継続支援B型・GHを
ご利用されています



三吉 隆博 様

R6年3月から
就労継続支援B型・GHを
ご利用されています



松本 大地 様

R6年3月から
就労継続支援B型を
ご利用されています

ご出産おめでとうございます

職員の小北さん夫妻babyが誕生しました。
京佑さん♡幸子さんおめでとうございます。



おきた かなな
小北 幸己ちゃん
令和6年5月18日 誕生

新任職員



藤本 萌香
(ふじもと ほのか)



萩原 幸代
(おぎはら さちよ)



斎藤 照美
(さいとう てるみ)

3名の職員が仲間に加わりました！
これまでの経験を活かし、利用者のみなさんによりよい
サービスを提供できるよう全力で頑張ります！！

編集後記

今回のハレタより、記事や写真の配置を再編してみたのですがいかがでしたでしょうか？ご意見などございましたらご教授ください！さて、表紙は先月カントリーパークのバラまつりに絵画にでかけたときに撮った素敵な1枚です。とても気持ちのいい気候で、屋外で伸び伸びとクレヨンが走っていました！

〈大森天〉

スケジュール

- 7月 七夕会
- 8月 納涼祭
- 9月 敬老会、お月見会
- 10月 ハロウィン、泗水町文化祭
- 11月 秋まつり

サニーサイドの画家たち展Vol.4

社会福祉法人 友朋会 障がい者支援施設 サニーサイド

〒861-1213
熊本県菊池市泗水町南田島1791-1

0968-38-4448
0968-38-2850
info@sunny-side.or.jp

Home page

Instagram



<https://sunny-side.or.jp>



@sunnyside.yuhokai